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RAPPORT DU MAIRE 2022 
 

Chers contribuables, 
 
Conformément à l'article 176.2.2 du Code municipal, j'ai la responsabilité de vous faire 
rapport de nos réalisations pour l'année 2022 et de vous présenter les orientations que nous 
comptons prendre pour l’année 2023. 
 
SITUATION FINANCIÈRE 
En début d’année 2022, les valeurs imposables au rôle d'évaluation de notre municipalité 
représentaient 23 044 000 et augmentera à 23 729 200 en décembre de la même année.  
 
Au 31 décembre 2022, la municipalité a terminé l’année financière avec des dépenses de 
fonctionnement se chiffrant à 1 109 797$ et des revenus totaux de 941 182$, c’est donc une 
différence de 168 615$. Si nous prenons en considération les activités d’investissement, les 
immobilisations, les affectations et les amortissements, la municipalité a fait un déficit de 
116 719$. 
 
RÉALISATION 2022 
 
Administration et législation 
Une nouvelle horaire a été établie pour l’ouverture du bureau municipal. Le photocopieur a 
été changé et un module de paie a été ajouté dans le logiciel PG. Depuis quelques mois, les 
citoyens ont la possibilité de payer par Interac au bureau municipal. 
 
Voirie 
Un montant de 279 645$ a été investi pour le budget voirie, ce montant comprend entre 
autres, du nivelage, la pose de l’abat-poussière, du remplacement de ponceaux, du broyage, 
du rechargement de gravier, la restructuration d’accotement, mettre de l’asphaltage à 
différents secteurs et le déneigement des chemins. Pour aider à effectuer certains des 
travaux mentionnés ci-haut, nous avons reçu une subvention de 159 437$ du MTMD dans 
le cadre du programme PAVL - volet entretien. Il y a eu 5 remplacements de ponceau sur la 
route Melucq et la rue du Moulin au montant de 280 930$ financés dans le cadre de la TECQ.  
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La municipalité avait également fait une demande financière au montant de 20 000$ dans le 
cadre du PAVL – volet PPA-CE pour des travaux sur la rue de l’Église, mais celle-ci a été 
rejeté. 
 
Une demande financière a été déposée au PAVL – volet accélération, pour des travaux 
majeurs situés sur la route Melucq estimés à 979 871$. La demande a été acceptée et la 
municipalité recevra 632 509$ en subvention pour lesdits travaux qui auront lieu d’ici la fin 
de l’année 2023. 
 
Des mandats ont été donnés au service de génie de la MRC pour la conception de plans 
d’ingénieurs afin d’être en mesure de réaliser des travaux de voiries dans les prochaines 
années. 
 
Eau potable et eaux usées 
Les membranes d’étanchéité ont été installées dans les 2 réservoirs d’eau potable afin de 
colmater la fuite dont nous parlons depuis quelques années. Plusieurs réparations majeures 
de fuite sur le réseau ont également été faites, ce qui a permis de revenir à une 
consommation d’eau potable adéquate. Vous vous souviendrez certainement que durant 
l’été 2022 il y a eu un manque de précipitation, ce qui a causé un manque d’eau potable pour 
donner le service aux citoyens. La municipalité de Val-Brillant a eu l’amabilité de nous 
autoriser à prendre de l’eau potable chez elle avec une citerne afin que nous soyons en 
mesure d'assurer le service. 
 
La mise à niveau au champ d’épuration est toujours d’actualité. La prise de données a été 
finalisée et nous collaborons actuellement avec la MRC afin de pouvoir déposer une 
demande financière pour la réalisation d’une étude préliminaire afin de déterminer la 
meilleure solution de traitement. Il y a eu l’installation d’un ponceau sur le chemin pour se 
rendre à la station d’épuration afin que celui-ci soit sécuritaire. 
 
Centre Philippe-Émile-St-Pierre 
Les rampes neuves ont été installées sur les escaliers. L’installation du plafond suspendu, 
le branchement pour une génératrice d’urgence et la peinture des murs a été réalisé à la 
salle Gérard Côté. La municipalité a fait l’acquisition de nouvelles chaises, tables et chariots 
achetés conjointement avec le CDA dans le cadre du PNHA. La biomasse a brisé à quelques 
reprises et de nouveaux accessoires ont dû être ajoutés afin qu’elle soit fonctionnelle durant 
la saison 2022-2023. 
 
Camping Monts Notre-Dame 
La municipalité a acheté des foyers pour tous les terrains et un comité de gestion a été créé. 
Une demande financière a été faite au PNHA pour l’acquisition d’une balançoire, d’un gazebo 
et d’autres accessoires pour les activités du camping, mais celle-ci a été refusée. 
 
Dossiers divers 
Nous avons fait un réaménagement du terrain à côté du cimetière qui sera utilisé pour des 
projets dans le futur. Une politique Municipalité Amies des Aînés (MADA) a été réalisée et 
nous ne pouvons passer sous silence, la fête du centenaire qui a été une grande réussite. 



ORIENTATIONS POUR 2023 ET LES ANNÉES SUBSÉQUENTES 
Le conseil municipal et moi-même poursuivrons les dossiers en cour, comme la mise à 
niveau du champ d’épuration et le dossier de chauffage à la biomasse. L’achat d’un tracteur 
et de quelques accessoires est prévu dans le cadre d’une demande d’aide financière au volet 
4 – Soutien à la coopération intermunicipale du Fonds régions et ruralité. Il y a aussi le 
remplacement des fenêtres et des portes du CPÉSTP dans le cadre du PRABAM. Suite à la 
rénovation, le PRABAM remettra un montant de 75 000$ à la municipalité. 
 
Une demande financière a été déposée au PAVL – Volet PPA-CE pour un montant de 
60 000$ qui servira à réaliser des travaux sur la route Melucq et la rue de l’Église. Il y aura 
aussi le réaménagement du bureau de la directrice et tous les autres dossiers qui s’ajouteront 
durant l’année. Nous continuerons également à soutenir les organismes municipaux dans 
leurs projets. 
 
Différentes demandent financières ont été déposées par les municipalités du secteur Ouest, 
dans le cadre du programme de Soutien à la coopération municipale. En 2022, il y a eu les 
demandes pour l’acquisition d’un planteur hydraulique et de 10 radars numériques. En 2023, 
c’est l’acquisition d’un tracteur et de quelques accessoires, comme mentionnée ci-haut, et 
l’acquisition d’une niveleuse incluant l’embauche d’un employé. Il y a aussi l’achat 
d’équipement de colmatage et de fissures qui est prévu. 
 
LISTE DES CONTRATS ET FOURNISSEURS DE 25 000$ ET PLUS 
En conformité avec l'article 961.3 du Code municipal, je dépose la liste de tous les contrats 
comportant une dépense de plus de 25 000$ que la municipalité a conclu dans la période du 
1er janvier au 31 décembre 2022. Cette liste sera disponible sur le site internet de la 
municipalité et au bureau municipal. 
 
CONCLUSION 
Comme les années passées, je tiens à remercier les membres du conseil pour leur 
engagement et leur implication. Et vous, citoyens(ennes), nous comptons sur votre habituelle 
collaboration et votre confiance pour l'élaboration des projets en cours et futurs. Je remercie 
tous ceux et celles qui participent aux séances de conseil. Évidemment, vos opinions sont 
importantes et seront toujours prises en considération. 
 
Je termine en vous disant que nous travaillons au meilleur de nous-mêmes et sachez que 
nous mettrons tout en œuvre pour poursuivre le travail déjà engagé. 
 
 
 
 
Jean-Paul Bélanger 
Maire 
Déposé le 14 août 2023 


